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Ata nº 48 da Reunião Conselho de Administração do Comitê de Gerenciamento das Bacias 
Hidrográficas dos Rios Cubatão (norte) e Cachoeira - CCJ 
Local: empresa Döhler S.A., rua Arno Waldemar Döhler, 145 - Joinville/SC 
Data: 19/11/2010  -  Início: 15h  -  Término: 17h 
 
Participantes: 

1. ACIJ – José Mário Gomes Ribeiro 
2. CCJ – Elaine Cristine Scheunemann Fischer 
3. UNIVILLE – Therezinha Maria Novais de Oliveira 
4. UDESC – Doalcey Antunes Ramos 
5. FUNDEMA – Eduardo Schoeder 
6. AJORPEME – Luiz Carlos Boebel 

 

ASSUNTOS DISCUTIDOS:  A Sra. Therezinha Maria Novais de Oliveira – Presidente, abriu a 
reunião, saudou os presentes, apresentou a pauta do dia e confirmou o recebimento via e-mail 
e leitura da ata referente à última reunião (nº 46, datada de 5 de março de dois mil e dez), 
sendo que esta foi aprovada sem ressalvas.  Deu-se então início a reunião, a Sra. Therezinha 
Maria Novais de Oliveira, expôs aos presentes a pauta do dia, onde foram discutidos os 
seguintes assuntos:  atividades do Comitê, situação dos projetos FEHIDRO – Fundo Estadual de 
Recursos Hídricos, Microbacias III.  A Presidente informou sobre os recursos FEHIDRO, para 
fortalecimento do Comitê, referente ao exercício de 2009que foi prestado conta e referente ao 
exercício 2010 ainda não houve repasse do recurso e para 2011 serão submetidos novos 
projetos.  O Sr. Henrique Corrêa – Cubatão Dragagens sugeriu ao Comitê submeter projetos 
para estudo da água subterrânea, onde ele já realizou estudos e disponibilizou os dados para o 
Comitê, para que se possa verificar a qualidade e quantidade dos aqüíferos para eventual 
possibilidade de uso, conforme o Sr. José Mário Gomes Ribeiro – Vice-presidente, já se cogita 
buscar água em Garuva/SC caso haja necessidade.  O Sr. Adriano Stimamiglio – AMAE, também 
considera importante o Comitê dispor das informações que distintos órgãos estejam 
levantando, tornando assim o banco de dados do Comitê uma referência a consultas futuras, 
sendo assim através da AMAE que realiza coleta em 50 poços rasos na bacia do rio Cachoeira 
informou que serão encaminhados os dados ao Comitê, a Presidente enalteceu a 
disponibilidade das instituições em ceder as informações, para que os estudos possam nortear 
caminhos para o futuro da disponibilidade hídrica para o município de Joinville.  A Presidente 
colocou aos presentes que a UNIVILLE, submeteu o projeto de Assessoria Técnica e Científica 
ao Comitê do Rio Cubatão a Chamada Pública para seleção de “Práticas Inovadoras em 
Revitalização de Bacias Hidrográficas” do Ministério do Meio Ambiente – 2010, onde foi 
classificada em 2º Lugar na Categoria:  Pesquisa / Tema:  Conservação e Recuperação de Solos, 
Água e Biodiversidade; e também será premiada no Tema:  Turismo e Agricultura Sustentável; 
a premiação irá acontecer no próximo dia oito de dezembro de dois mil e dez em Brasília.  A 
Presidente relatou e apresentou imagens em power point das atividades de sensibilização da 
comunidade e pesquisas de campo realizadas durante o ano pelo Comitê, destacou o 
levantamento fotográfico dos Resíduos Sólidos, que a equipe de Assessoria Técnico Científico 
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ao Comitê vem realizando sob a coordenação da Prof.ª Dr.ª Virgínia Grace Barros, nova 
integrante da equipe técnica científica e nesta data nomeada pela entidade-membro UNIVILLE, 
como suplente dentro do Comitê.  Destacou-se entre os presentes a necessidade de uma 
consonância entre os Planos Diretores em que o município vem atuando, o Sr. Adriano 
Stimamiglio – AMAE, se prontificou a explanar sobre Água e Esgoto, o Sr. Eduardo Schroeder – 
FUNDEMA, informou que os trabalhos de Resíduos Sólidos e Monitoramento da Qualidade e 
Quantidade de Água estão sob coordenação da SEPLAN, sugeriu ao Comitê convidar para a 
próxima Assembléia a FUNDEMA para uma explanação sobre o Plano da APA – Dona Francisca, 
acordou-se então entre os presentes a próxima reunião de Assembléia a ser realizada em dez 
de dezembro de dois mil e dez.  Conforme a Presidente, a cidade cresce e se desenvolve, desde 
que todo mundo cumpra o dever de casa, o esgoto é um sério problema para a cidade, deve-se 
cuidar da qualidade também na foz.  A Presidente informou que houve uma mudança na 
legislação e agora as Agências e os Comitês de Bacia foram reconhecidos legalmente no Estado, 
através da Lei nº 15.249, de três de agosto de dois mil e dez.  O Sr. José Mário Gomes Ribeiro – 
Vice-presidente, informou que a revisão do Plano Diretor da Bacia do Rio Cubatão com inclusão 
do Rio Cachoeira, deverá acontecer com início previsto para 2012, em coordenação conjunta 
com o governo do Estado de Santa Catarina, através do Microbacias III, que a pedido dos 
Comitês o Banco Interamericano de Desenvolvimento - BID contemplou a inserção, o 
financiamento irá disponibilizar a Secretaria Estadual de Recursos Hídricos - SDS para utilização 
pelos Comitês de um milhão e quinhentos mil dólares ao ano, durante o período de três anos.  
Dentro deste recurso administrado pela SDS, já está contemplado a contratação de 
profissionais para assessoramento aos Comitês, aquisição de veículo para os Comitês, entre 
outras atividades a serem programadas pela SDS.  Sem que mais ninguém fizesse uso da 
palavra, o Sr. Presidente deu por encerrada a reunião da qual segue lavrada a presente ata. 

 
Joinville, 19 de novembro de 2010 
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